
GÉRARD SAUCLES

Le mot du Maire
Chères Villadéennes, chers Villadéens,

Il m’a paru nécessaire dans cette « Lettre » de faire le point 
sur divers projets et chantiers qui marquent aujourd’hui, 
ou qui vont toucher à très court terme, la vie de notre 
village.

Vous trouverez ainsi les dernières informations 
concernant la nouvelle station d’épuration, le poulailler, 

l’enfouissement des lignes à haute tension, le crématorium, les 
jardins familiaux et d’autres rubriques plus générales ou habituelles.

Mais dans ce « mot » je tenais à vous informer directement d’un sujet qui, 
depuis deux ans, est un de mes principaux soucis, sinon le plus important  :  
le médecin généraliste.

Vous le savez, j’ai maintes fois répété, en réunions publiques communales 
ou lors des Conseils communautaires, que l’absence de médecin généraliste 
posait un problème crucial pour notre village et que toute l’équipe municipale 
et moi-même ne ménagerions pas nos efforts pour que, quels que soient les 
projets alentours, nous puissions avoir à nouveau un médecin à Lavilledieu.

Aujourd’hui, nos efforts semblent se concrétiser.

En effet, après une rencontre très positive avec un médecin en début d’année 
(visite du village, possibilités d’accueil, aides de la mairie,…), ce dernier, en 
provenance du sud de la France, m’a confirmé par courrier son intention de 
s’installer à Lavilledieu d’ici la fin de 2012.

Depuis, plusieurs réunions avec lui ont permis de 
définir les modalités de son installation. Pour des 
raisons d’espace et de situation dans le village, le 
cabinet sera implanté, moyennant un loyer versé à la 
commune, dans le local communal encore occupé 
(deux jours seulement par semaine) par l’antenne de 
l’Office de tourisme intercommunal qui doit partir pour Montfleury l’année 
prochaine. L’aménagement de ce local (salles d’attente et de consultation) sera 
réalisé par la mairie.

Le Conseil municipal a validé ce choix par délibération le 27 mars dernier et le 
projet des travaux a été lancé immédiatement.

Eu égard à l’attente compréhensible de tous les Villadéens, des plus anciens 
aux plus jeunes, et à son enjeu sanitaire pour notre village, ce projet passe 
évidemment en toute première priorité pour 2012 et le budget sera adapté 
en conséquence lors du prochain 
Conseil municipal.

Nous sommes heureux - l’équipe 
municipale et moi - que ce projet 
aboutisse et qu’il pérennise ainsi 
l’offre de santé sur notre village, au 
bénéfice de tous.

Très cordialement. 
Gérard Saucles

LE CABINET DU NOUVEAU MÉDECIN 
REMPLACERA L’ACTUEL OFFICE DU 

TOURISME

LES JARDINS FAMILIAUX DE LAVILLEDIEU
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familiaux
Les jardins

L’emplacement, à proximité des 
Services techniques, a été aménagé et 

le système de récupération des eaux 
de pluie, pour l’arrosage, est en cours 

d’installation. 

Le CCAS va procéder, dans les jours 
à venir, à l’attribution des parcelles 

(environ 100 m2 chacune) en fonction 
des demandes et le prochain Conseil 

municipal du mois de mai aura à 
approuver le règlement  d’utilisation. 

Ces jardins ont bénéficié d’une forte 
subvention de la Région Rhône-Alpes 
(9.500 €) et des soutiens du SIDOMSA 

(compost et composteur gratuits) et du SIVOM pour la bâche de 
récupération des eaux.

Un nouveau 
médecin à 
Lavilledieu

Le but social de ces jardins est important ainsi que sa 
capacité à créer des liens et de la convivialité entre Villadéens, 
nouveaux et plus anciens. Merci à tous les bénévoles qui ont 
participé à cette opération en préparant les terrains et aux 
agents communaux qui ont effectué tous les travaux.

Salade et 
haricots, persil et 
basilic, fraises et 
framboises, les 
jardins familiaux 
vont permettre à 
quelques familles 
de récolter leurs 
propres fruits 
et légumes.



Coin lecture

Douglas Kennedy
C’est en lien avec la venue 
de Douglas Kennedy 
à Privas, proposée par 
la BDP (Bibliothèque 
Départementale de Prêt), 
que la Bibliothèque 
Municipale fait un zoom sur 
cet auteur de renommée 
internationale.

Douglas Kennedy, né à 
New York, partage aujourd’hui sa vie entre 
Londres, Paris et Berlin. Son roman policier 
« Cul-de-sac » le révèle en 1994. Suivront 
plusieurs best-sellers comme « L’homme qui 
voulait vivre sa vie », « La femme du Ve »,  
« Cet instant-là » dont beaucoup ont fait 
l’objet d’adaptation cinématographique. 

La Bibliothèque Municipale met à disposition 
des lecteurs plusieurs ouvrages de l’auteur 
et vous propose un comité de lecture le 
Vendredi 25 Mai à 18h pour parler de son 
oeuvre et préparer sa venue.

La rencontre littéraire avec Douglas Kennedy 
aura lieu le Vendredi 1er Juin 2012 à partir de 
16h30 à l’Hôtel du Département de Privas.

Etat civil
Avec beaucoup de persévérance et après 
beaucoup de discussions, le point « noir », 
que représentait le poulailler pour une 
grande partie du village en termes d’odeurs, 
de salubrité et de  nuisances  sonores 
et environnementales, est aujourd’hui  
définitivement réglé, comme nous nous y 
étions engagés dans le « Projet Qualité pour 
Lavilledieu». 

Les installations et les équipements sont en 
cours de démolition et laisseront place à un 
lotissement d’une dizaine de maisons. Ce 
projet, rendu possible par la construction en 
cours de la nouvelle station d’épuration, a reçu 
l’accord de principe de la municipalité.
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Fabien COULOMB 
& Jessica SIMON 
(3 mars 2012)
José GARCIA 
& Magalie MAS 
(24 mars 2012)

Mariages

L’alimentation électrique de Lavilledieu s’e�ectue 
aujourd’hui par des réseaux aériens depuis 
Aubenas. Malgré leur entretien régulier, ces 
réseaux sont soumis néanmoins à des agressions 
climatiques qui détériorent la qualité de 
l’alimentation électrique. Aussi, �n 2008, il a été 
décidé de �abiliser la desserte de notre secteur en 
énergie électrique haute tension (20 000 volts). 

Pour ce faire, 3 câbles souterrains sont en cours 
d’installation pour remplacer en grande partie 
les anciennes lignes aériennes haute tension. 
Les branchements individuels (réseaux basse 
tension) ne sont pas concernés par cette 
opération.

Les travaux se répartissent sur les communes 
de Lavilledieu (80 %) et Aubenas (20 %). Ils 
représentent 29 km de câbles à enfouir, 20 km 
de réseaux aériens à déposer, dont 14 km à 
Lavilledieu, et 13 postes de distribution publique 
à installer, dont 10 à Lavilledieu. 

Ces câbles permettront d’améliorer la fourniture 
électrique à Lavilledieu bien sûr, mais aussi à Saint 
-Germain, Villeneuve-de-Berg, Lussas, Mirabel,….
avec en même temps un réel embellissement 
du fait de l’enfouissement et de l’intégration des 
réseaux. 

Ce chantier, un des plus importants de la Région 
Rhône-Alpes- Bourgogne, se monte à 2,4 M€ et est 
�nancé par le distributeur ERDF. Pour Lavilledieu, 
ces travaux, commencés au 3e trimestre 2011, 
s’achèveront en juin 2012. 

Dernière minute... Dernière minute... 

ENFOUISSEMENT DES RÉSEAUX RUE DU PUITS DU CLÔT

Enfouissement
des lignes Haute Tension

Retour sur...

Nouvelle station

Ce projet répond aux besoins présents et futurs 
des Villadéens et s’inscrit dans une démarche de 
reconquête et de préservation de la qualité des 

eaux du Bourdaric et de l’Auzon. Parallèlement, la 
construction des réseaux nécessaires au transfert 

des eaux usées vers la nouvelle 
station permettra d’améliorer 
le fonctionnement actuel du 

Service d’assainissement et 
de répondre aux besoins de 

l’urbanisation dé�nis par le plan 
local d’urbanisme (PLU) de 2006.

Les travaux ont commencé depuis un mois et 
s’étaleront sur une année environ. Le coût total de 
l’opération est de 2.391.845 € HT. Son �nancement 
est aujourd’hui totalement bouclé. En e�et le 
Conseil général et l’Agence de l’eau/Rhône-
Méditerranée ont con�rmé leurs subventions 
respectives (au total 1.575.741 €), soit un taux de 
66 %.

Ce niveau de subvention est très béné�que pour 
nous car il permet de limiter fortement la hausse 
de la redevance « assainissement » et laisse des 
marges pour les extensions indispensables du 
réseau public vers des quartiers non encore 
desservis.

Ce taux, exceptionnel dans le contexte actuel, a 
pu être obtenu grâce au grand professionnalisme 

et au travail soutenu de tous les acteurs 
– cabinets BEAUR, Champauzac, Pöyry et 
Géo-Siapp et équipe municipale – pour le 
montage et la défense de ce lourd dossier 
(3 ans de préparation depuis les premières 
études jusqu’à l’attribution des marchés 
de travaux). La coopération des services 
de l’Etat, du Conseil Général et de l’Agence 
de l’eau est également à souligner. En�n, 
il faut particulièrement noter le sens de 
l’intérêt général dont ont fait preuve tous 
les propriétaires des terrains traversés 
par les nouveaux réseaux d’eaux usées 
en accordant un droit de passage sans 
aucune di�culté. Merci à eux pour leur 

compréhension et leur esprit citoyen.

Une réunion publique de présentation sera 
organisée dans les semaines à venir avec 
tous les acteurs.

La bibliothèque de Lavilledieu 
met un écrivain à l’honneur...

+ D’INFOS : LAVILLEDIEU.FR/BIBLIOTHEQUE

Casimir JEAN 
(14 janvier 2012)
Henri VINCENT 
(10 mars 2012)
Pierre LARA 
(19 avril 2012)

Décès

d’épuration
& réseaux associés

Un 
excellent 
taux de 
subvention 
à 66 %.

Le crématorium
Après étude des dossiers technique et 
administratif présentés par la commune, 
l’Agence Régionale de Santé a donné un avis 
favorable à ce projet le 14 février 2012. Suite à 
cet avis, le Préfet de l’Ardèche, par arrêté en date 
du 15 mars 2012, a autorisé la création par la 
société ATRIUM du crématorium.

Les consultations des entreprises pour la 
construction de l’équipement sont en cours. Cet 
équipement permettra aux  familles  de tout 
notre bassin de vie d’organiser les obsèques 
d’un proche dans des conditions de proximité  
plus propices au travail de deuil.

Une grande réunion publique sera organisée 
avec le concessionnaire ATRIUM pour présenter 
en détails le complexe funéraire, sa gestion et 
son règlement intérieur à une date qui sera 
communiquée ultérieurement.

Les réunions de quartier
Près de 60 personnes ont participé aux réunions de 
quartier 2012. De nombreux sujets ont été abordés 
parmi lesquels la STEP, la vitesse automobile 
excessive dans le village, le crématorium, la 
numérotation des rues, le plan de circulation, 
le poulailler, les bacs de recyclage et containers 
d’ordures ménagères, l’installation de nouveaux 
abris bus, les incivilités, le jardin public, l’absence 
de médecin, le calcul de la taxe des ordures 
ménagères etc… Le maire et le conseil municipal 
ont répondu aux questions et s’e�orceront au 
cours de l’année 2012 de les prendre au maximum 
en considération.

Un «Oui» préfectoral


